

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, España, tas. 1.50
Provincias, trimestre 5.00
Número de día 10 céntimos
Anuncios á precios mo-
dicos, con extensa circula-
ción, por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

BASES
Este periódico publica todos los días, menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

La última batalla

¡Ah, la última guerra, la última batalla!
Fueron tan terribles que los hombres rompieron para siempre sus espadas y sus cañones.
Era al principio de las grandes crisis sociales que acababan de renegar el mundo, y se habían contado cosas espantosas, hombres que por poco se vuelven locos en medio de aquel choque supremo entre las naciones.
En la crisis furiosa de los pueblos, preñada de la sociedad futura, media Europa se había arrojado sobre la otra media, y todos los continentes habían ido detrás.
Chocaban las escuadras en los océanos para dominar el agua y la tierra.
Ni una nación quedaba fuera de la lucha; unas á otras se habían arrastrado, Ejércitos inmensos entraban en línea de batalla ardiendo de furor hereditario, resueltos á aplastarse como si por los campos vacíos y estériles hubiese por cada dos hombres uno de sobra...
Los dos ejércitos inmensos de hermanos enemigos, se encontraron en el centro de Europa, sobre vastas llanuras, donde millares de seres podían degollarse.
Ocupando leguas y leguas desplegaron las tropas seguidas de otras de refuerzo, en tal torrente de hombres, que la batalla duró un mes.
Cada nuevo día había más carne humana para el fuego de cañones y fusiles.
No se levantaba á los muertos; los montones formaban murallas, detrás de los cuales los nuevos regimientos, inagotables, venían á hacerse matar.
La noche no suspendía el combate: se mataba en la oscuridad.
El sol á cada aurora alumbraba grandes charcas de sangre.
Un campo de matanza cuyas mieses horribles, los cadáveres, se amontonaban en haces cada vez más altos.
Por todas partes el rayo que de un golpe hacía desaparecer cuerpos de ejércitos enteros.
Los combatientes no necesitaban acercarse ni verse; los cañones lanzaban á muchos kilómetros granadas cuya explosión arrasaba hectáreas de terreno y asfixiaba, envenenaba.
Desde el cielo mismo los globos lanzaban bombas é incendiaban los pueblos al pasar.
La ciencia había inventado explosivos, máquinas de muerte capaces de llevarla á distancias prodigiosas, de tragar bruscamente todo un pueblo como en un temblor de tierra.
¡Y qué monstruosa carnicería en la última tarde de esta batalla gigantesca! Jamás todavía tamañ sacrificio humano había humeado bajo el cielo.
Más de un millón de hombres yacían allí, por los anchos campos devastados, á lo largo de los ríos, á través de las praderas.
Se caminaba horas y horas y siempre se encontraban más y más cadáveres, con los ojos abiertos, vociferando la locura humana con las negras bocas también abiertas...
Y fué la última batalla, porque el espanto heló los corazones al despertar de esta embriaguez horrible, y fué universal la certidumbre de que la guerra ya no era posible con la ciencia omnipotente, soberana creadora de vida...

EMILIO ZOLA.

Concurso de Higiene Popular

En el Gobierno civil, bajo la presidencia del señor Gobernador civil interino, se reunieron los siguientes señores, para tratar de la organización del Concurso de Higiene Popular.
Don Bartolomé Gómez Plana, don Francisco de la Rosa, don Miguel Ambulody, don José de Casaux, don José de la Cuesta, don Eugenio Ramos Boix, don Jacobo Schaw, don Juan de Vargas Machuca.
Don Miguel de la Peña Galvez, don Manuel Díaz Carrera, don Juan A. Santander, don Servando de Dios, don José Gaona, don Juan Calvo, don Eduardo Ruiz López, don Juan Cabrera, don Ramón Rivas, don Arturo Gallego, don Antonio de la Torre, don Enrique Martínez y don Gabino García Barona.
Excusaron su asistencia los señores don Celestino Parraga, don Carlos Gieb, don Antonio Ordóñez y don Ricardo Cano.
Abierta la sesión, el presidente concedió la palabra al presidente de la Unión Médica Gaditana, señor Gómez Plana, cuyo señor pronunció sentidas frases, saludando al Jurado en nombre de la Unión Médica.
Elogió á los señores don Miguel de la Peña presidente de la Comisión organizadora del Concurso, á los compañeros de la «Unión Médica», al gobernador civil y al Jurado, por las personalidades que lo constituyen, de las cuales espera mucho en bien del Concurso.
Después habló el señor don Miguel de la Peña, el que dió cuenta de los trabajos realizados para el Concurso y confección del programa, encareciendo en elevadas frases la importancia del Concurso.
Suspendióse el acto por cinco minutos para que los señores de la Comisión organizadora hicieran la proposición de las diferentes secciones que han de estudiar los trabajos, para la más fácil adjudicación de los premios.
Reanudada la sesión, el secretario del Jurado don Octavio Ramos Boix, leyó la siguiente propuesta:
Premio 1.º.—presidente de la Comisión don Bartolomé Gómez Plana.
Vocales: Sres. Gaona, Ramos Boix, don Servando Matute, don Enrique del Toro y don Ricardo Cano, director de «El Liberal».
Para los premios 2.º y 3.º.—Presidente don Arturo Gallego; vocales: don Antonio Torres, don José Joaquín Cuesta, señor Gómez Márquez, don Francisco Corrales y director de «El Correo de Cádiz» don Eduardo Juliá.
Para el premio 5.º.—Presidente don Miguel Ambulody; vocales: don Miguel de la Peña, director de la Escuela Normal señor Vargas Machuca, don Joaquín Navarro y don Federico Joly director del «Diario de Cádiz».
Para los premios 6, 16 y 17.—Presidente don Sebastián Martínez de Piniellos; vocales: don Ramón Rivas, don Gabino García Barona, don Manuel Díez Carrera, don Antonio Ruiz Vilchez y don Gerónimo Muñoz.
Para los premios 13 y 14.—Presidente don Celestino Parraga; vocales: don Enrique Martínez, don Miguel de la Peña, don Servando de Dios, don Lucio Bascuñana y don Juan Cabrera.
Para el premio 8.º.—Presidente don Enrique Calvo Fortich; vocales: don Miguel de la Peña, don Octavio Ramos Boix y don Juan A. del Campo director del «Diario Conservador».

Para el premio 7.º.—Presidente de la Comisión don Juan A. Santander; vocales: don Enrique Rouselet, don Eduardo Ruiz López, don Carlos Gieb, don Juan Calvo, don Francisco de la Rosa, don Antonio Ordóñez, don José de Casaux y don Julio Moro Morgado.
Para los premios 12 y 15.—Presidente de la Comisión don Ramón Rivas; vocales: don Bartolomé Gómez Plana, don Juan Cabrera, don Julio Moro Morgado y don Joaquín Amigueti.
Concedido el uso de la palabra al señor Santander, manifestó que en la Comisión de que él era presidente, había señores más intelectuales y podían presidir con más acierto.
Por la Comisión organizadora le contestó el señor don Servando de Dios, expresando que era voto unánime de la Comisión organizadora y que por sus relaciones con las clases menesterosas, era el más indicado para presidirla.
Estas manifestaciones del señor de Dios, fueron aprobadas por todos los reunidos.
Después habló el señor don Bartolomé Gómez Plana, para suplicar al jurado que en el plazo de 10 á 12 días emitiera su informe para que el solemne reparto de premio se efectuara en este mes.
Después hizo el resumen el señor gobernador civil interino, don Tirso Alonso y en elocuente frases hizo ver lo beneficioso de los concursos siendo el de esta naturaleza el primero implantado en España.
Se felicitó de presidir.
Se concedió un voto de gracias á los señores de la Comisión organizadora por el acierto en la distribución de las comisiones dándose por terminado el acto, quedando los señores presidentes en citar á las comisiones á la mayor brevedad, para comenzar trabajos.

NOTICIAS VARIAS

El gobernador civil
Llamado por el señor ministro de la Gobernación marchó ayer en el expreso el gobernador civil de esta provincia, don Miguel Fernández Jiménez.
Regresará en el expreso mañana domingo.
Industrial
Ayer marchó á Vigo, de donde regresará después de pasar unos breves días, nuestro particular amigo el conocido industrial D. Angel Villar Rey.
Le deseamos un viaje feliz.
Navegación
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.
El «Ciudad de Cádiz» salió el jueves 3 de Barcelona para Valencia.
El «Alfonso XIII» llegó el miércoles 3 á Habana.
El «Antonio López» llegó el miércoles 3 á Habana.
El «Infanta Isabel de Borbón» salió el miércoles 2 de Montevideo pa Río Janeiro.
Avisos
El soldado perteneciente á la Comandancia de Artillería de Ceuta, Julián Morrelló Sánchez, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en la secretaría municipal, sección de quintas, para enterarle de una comunicación que le interesa.
—Los individuos pertenecientes al tercer depósito reserva de Caballería de Sevilla, Angel Delgado Romero, José García Tijera, Juan Piñero Domínguez, Adolfo Ruiz de los Ríos, Gaspar Leal Quintero, Rafael Barrios Martínez, Pe-

dro Rodríguez Hispan, José González García y Emilio Castilla Sánchez, cuyos domicilios se ignoran, deberán presentarse en la secretaría municipal, sección de quintas, con su pase á segunda reserva, para recoger las licencias absolutas.
Solicitud
De Real Orden ha sido desestimada la solicitud de la Compañía de ferrocarriles andaluces, en la que pedía la condonación de la multa de 250 pesetas, por el retraso del tren expreso, número 82, del día 13 de Abril del corriente año.
Trasatlánticos
El vapor «Princesa de Asturias», llegó sin novedad á Montevideo, el 3 del corriente, siguiendo para Buenos Aires.
El «Pio IX», llegó ayer 4 á Tenerife, siguiendo para Las Palmas y Cádiz.

Por Telegrafo

Madrid, 4 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato
El presidente del Consejo de ministros despachó con S. M., informándole de la elección del nuevo Pontífice.
El Gobierno está bien impresionado con el nombramiento, por tratarse de persona que ha residido en Madrid, en ocasión de ser Nuncio de S. S. Monseñor Rampolla (q. e. p. d.), de quien era secretario.
La familia real felicitó por telegrama á Benedicto XV.
Participó que había marchado á San Sebastián el subgobernador del Banco Sr. Escudero, llevando amplios poderes del Consejo de Administración para poder resolver cualquier cuestión relacionada con lo financiero.
Dijo que será probable no vayan á la botadura del «Jaime I», ni los reyes ni él, asumiendo la representación del Gobierno el ministro de Marina.
De la guerra dijo que nada había de nuevo.
Expresó que las declaraciones de Lerroux, hechas en «Le Journal», para que España abandone su actitud neutral, no han producido buen efecto en la opinión.
De Barcelona
Conferenciaron los Sres. Dato, Sánchez Guerra y Bugallal, con el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Barcelona.
Se ocuparon de los asuntos de dicho Municipio.
Otras conferencias
Durante el día, el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, celebraron diversas conferencias con distintas comisiones de algunos Ayuntamientos y personas políticas.
Tratóse de la situación por que se atraviesa en las varias regiones.
Una carta
El exrector de la Universidad de Salamanca, señor Unamuno, ha publicado una carta, que dirige al presidente del Consejo, señor Dato, protestando de que se ponga en duda su honorabilidad y celo.
Pide se realice una visita de inspección á la Facultad de Medicina, para que quede demostrado no existen irregularidades.

Varias noticias

Agresión

Dicen de Tetuán que en el camino de Lauzien fué agredida una sección de Infantería.

Los agresores fueron rechazados después de nutrido tiroteo.

De Melilla

El general Marina participa que reina gran agitación entre las kábilas vecinas, motivada por las noticias que se reciben de la conflagración europea.

El conflicto europeo

—Han llegado a Burdeos el presidente francés y el Gobierno, siendo vitoreados por el pueblo.

—Las fuerzas rusas esperan sobre el Vístula la llegada de refuerzos para avanzar sobre Berlín.

De Amberes siguen saliendo fuerzas alemanas con dirección a la frontera rusa.

—Cálculase que han marchado 500.000 hombres.

—En Gibraltar está preparado para marchar al primer aviso un batallón de escoceses de esta guarnición.

—Un comunicado oficial de París, dice que un cuerpo de Caballería alemán, marchó sobre Forest Compiègne, donde trabaron combate con los ingleses, que le apresaron diez cañones.

Otro cuerpo alemán de Caballería, avanzó sobre la línea Soissons.

El ejército alemán no ha demostrado actividad en el distrito Rethel.

—El ministro de la Guerra francés declara que la situación militar es más favorable de lo que suponen algunos.

No concede importancia a la ocupación de París por Alemania.

Ello no obstante, la resistencia será tenaz.

—Dos aeroplanos arrojaron bombas sobre París.

Desde la Torre Eiffel, hicieron disparos de cañón.

Un biplano francés salió persiguiéndolos, destrozando a uno que cayó en Campigny, muriendo los tripulantes.

—Los rusos han obtenido nuevas victorias en la Prusia Oriental.

—A un mitin en Cork concurren prominentes personas de todos los partidos.

Hasta los extremistas aprobaron una resolución, asegurando que Irlanda ayudaría al Gobierno hasta el último extremo; los oradores urgieron a todos los individuos que se alistaran.

La corrida de mañana

Ha recibido el señor gobernador la siguiente carta:

Muy señor nuestro: El palco número 6 que fué destinado al Círculo Mercantil, para la corrida a beneficio de la «Gota de Leche» fué sorteado entre los socios de aquella colectividad, y nos dan a conocer esta mañana que dicho palco correspondió al socio D. Gregorio Hervia, uno de los gerentes de esta su casa y en la actualidad fuera de Cádiz.

En vista de ello, hemos decidido devolverlo para que puedan disponer del mismo, como guste esa Comisión organizadora, para otros compromisos y aumentar con su valor la recaudación de fines tan laudatorios.

Nos es grata esta ocasión para saludar a Vd. y la Junta de estas fiestas, quedando con la mayor consideración y afectuosos s. s. q. b. s. m.

Tovía y Compañía.

—Quedan abiertos despachos de entradas en la Sastrería del Sr. Marquez Blandino y en la Cervicería «El Alba».

—Hoy a las 3 de la tarde se abran las taquillas de la plaza de toros para la venta de entradas.

A las 5 será el desencajonamiento de las reses en el redondel de la plaza.

Se recuerda al público que para presenciar este acto es indispensable presentar en las puertas las entradas o localidades, que serán taladradas por los encargados de la misma.

El nuevo Pontífice

Ayer después de coro, el Excmo. Cabildo Catedral, se reunió «en palabra», acordando designar una comisión de su seno para que de acuerdo con el Excelentísimo Sr. Obispo, designar el día y la forma para celebrar «Te Deum» solemne por la elección del nuevo Pontífice Benedito XV.

De dicha comisión, la cual se avistó a las seis con el Prelado, formaba parte el canónigo obrero don Pedro Natera y Tordecilla.

El Sr. Obispo señaló la fecha del próximo día 8, fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen, para la celebración, a las nueve y media, de misa solemne con orquesta y manifiesto.

En la misa se cantará el «Tues Petrus» de Esclava, y terminada, el «Te Deum» solemne también.

Al acto serán invitados el Excelentísimo Ayuntamiento, autoridades y corporaciones.

Orberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Piadoso recuerdo

Invitación

La Real Academia Filarmónica de Santa Cecilia, de esta ciudad, organiza en estos momentos, solemnes funerales en sufragio del alma del respetable señor D. José Gálvez y Vargas (q. e. p. d.), padre de los Sres. D. José y D. Camilo, director y profesor, respectivamente, de dicho Centro de enseñanza.

El religioso acto se celebrará pasado mañana lunes, a las once en punto de la mañana, en la Iglesia del Convento de San Francisco.

A gran orquesta y nutrido coro de voces se ejecutará el Inventario de Ledesma, lecciones de Calahorra y Gálvez, Misa de Requiem de Foschini y Responso de Perossi.

La Junta directiva y Claustro de profesores de la Academia de Santa Cecilia, en su legítimo afán de que el sentido homenaje de afecto a la buena memoria del finado y de consideración cariñosa a sus desconsolados hijos, revista la mayor brillantez y suntuosidad posibles, ha dirigido expresivas invitaciones para cooperar a dicha solemnidad, a la Sociedad Orquesta de Cádiz y al Orfeón Gaditano, como entidades constituidas.

Además, invita de modo especial, y en conjunto, con el mayor encarecimiento y gratitud anticipada, a todos los elementos artísticos gaditanos, sin excepción, que quieran prestar su valiosa colaboración a esta obra de piedad cristiana.

El ensayo de las obras se verificará mañana domingo a la una y treinta en el local de la Real Academia de Santa Cecilia.

La guerra europea

Noticia confirmada.—Villa-Urrieta seguirá en París

M. Poincaré con su Gobierno se ha trasladado a Burdeos, adonde habrá llegado hoy por la mañana.

Llegado este momento, podemos decir que nuestro embajador en Francia, en instantes tan críticos, como los presentes, no seguirá a Burdeos, sino que continuará en París, porque así lo exige la defensa de los intereses de España y de sus súbditos en aquella capital y la de los intereses rusos que allí nos han sido encomendados.

Como nuestros lectores comprenderán, son momentos éstos de una gran expectación, y nada nos atrevemos a aventu-

rar respecto a la impresión que en París causa la salida para Burdeos del Gobierno con el jefe de Estado.

Cómo trabaja el Kaiser

El «Giornale d'Italia» publica algunas noticias enviadas a Jorge Guglielmi por una personalidad alemana del «entourage» imperial, que el diputado italiano conociera a bordo del vate «Hohenzollern» durante el viaje a Alemania.

Entre otras cosas dice:

«Quien pudiera echar por estos días una ojeada por el Cuartel general del Kaiser quedaría asombrado de la tenacidad, de la abnegación, de la tranquila seguridad con que militares, políticos, diplomáticos y funcionarios trabajan.

El Emperador, en uniforme de campaña, labora día y noche.

Sus ocupaciones ya eran numerosas en tiempo de paz; ahora se han multiplicado.

El canciller y el ministro de Estado, algunos diplomáticos, el ministro de la Guerra y el jefe de Gabinete de la Marina se hallan con el Emperador.

El carácter de Estado federal del Imperio germánico se conserva por primera vez en una campaña como se desprende de la presencia en el Cuartel general de los plenipotenciarios de Baviera, Sajonia y Wurtemberg.

El número de Soberanos de los Estados confederados presentes en el Cuartel general es restringido, porque la mayor parte de los indicados Soberanos se hallan en campaña al frente de sus tropas, y los más ancianos, como los Reyes de Baviera y de Wurtemberg, y los Grandes Duques de Baden y de Oldemburg, permanecen en las capitales de sus Estados.»

A este fin, el Gobierno invita a los miembros del Parlamento a que no permanezcan alejados de él, para formar entre todos el núcleo de la unidad nacional.

El Gobierno abandona, por tanto, esta capital, no sin haber dejado asegurado todo lo concerniente a su defensa y a la de su campo, atrincherado por todos los medios de que ha podido disponer.

Sabemos que no es necesario recomendar a la heroica población paisana tenga calma, resolución, sangre fría y confianza en el porvenir, pues está demostrando constantemente saber cumplir los altos deberes que le impone el patriotismo y el amor a Francia.

¡Franceses...! Seamos dignos de estas trágicas circunstancias.

Hemos de obtener la victoria final y la obtendremos por voluntad incansable, por la perseverancia y la tenacidad de nuestro amado pueblo.

¡Una nación que no quiere sucumbir, y que para vivir no retrocede ante los mayores sacrificios, puede tener la seguridad de salir vencedora!

Firmado: Raymond Poincaré, presidente de la República; Viviani, presidente del Consejo de ministros.»

Siguen las firmas de los demás ministros, terminando el documento con la de M. Jules Guesde, ministro sin cartera.

Para trasladarse a Burdeos, el Gobierno ha sido aconsejado por la autoridad militar, pues, en virtud de la situación de los distintos Ejércitos, iba a quedar convertida la plaza de París en eje de la línea de fuego.

Los mártires de la guerra

Un despacho de Basilea dice, que cada soldado del Ejército alemán lleva una medalla con un número, colgana del cuello.

Cuando un soldado muere, su medalla es enviada Berlín. De este modo se identifica al fallecido.

El día 25 comenzó la distribución de medallas a los parientes de los soldados fallecidos en la guerra.

Algunas madres residentes en Zurich y en Basilea, han recibido la medalla anunciadora de su desgracia.

Hace quince días, una señora despidió a cuatro de sus hijos, que fueron a las filas del Ejército del Kaiser.

La infeliz señora ha recibido en un mismo día las cuatro medallas.

Sus cuatro hijos murieron gloriosamente en las batallas de Altkirch y Mulhouse.

El Ejército inglés

Los términos divisiones, brigadas, regimientos, batallones y compañías, existen en todos los ejércitos; pero cada una de esas unidades no tienen la misma composición, ni constan de iguales efectivos.

La composición del Ejército inglés es poco conocida, salvo para los especializados en asuntos militares, ignorándola hasta los propios ingleses.

Por eso «The Times» ha publicado una detallada información.

Una brigada de Infantería inglesa se compone de cuatro batallones a 1.000 hombres cada uno.

Esa brigada tiene un servicio de Sanidad, un servicio de Administración y de ametralladoras. Pero carece de artillería de campaña.

Una brigada de Caballería se compone de tres regimientos con tres escuadrones cada uno.

Esa composición resulta modificada generalmente, cuando se trata de operaciones en el extranjero, constituyéndose dos regimientos con cinco ó seis escuadrones cada uno.

Cada brigada cuenta con ametralladoras y con telegrafistas.

Una brigada de Artillería se compone de tres baterías de obuses ó de cañones de campaña.

Cada batería tiene seis cañones.

La división de Infantería es la más pequeña unidad táctica, poseyendo tropas de todas las armas.

Normalmente está constituida por doce batallones con cañones, cuyo número varía entre 36 y 72, compañías de Ingenieros, servicio de Sanidad, etc. Un total de 20.000 hombres.

UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectores, puesto que gracias a su favor vive y prospera, ha resuelto interesar en el negocio a todas sus compradoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS y aun les produce 10 cts. de beneficio cada número

Véanse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración, Cortes, 58, entresuelo. (junto a Universidad, Herencia y kioscos, librerías, etc.) a 15 cts. número.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS (Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo, y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto a quien le pida.